

Sitzung	Gemeinderat - öffentlich - 28.04.2015
Beratungspunkt	Sennhof - Straßenbenennung
Anlagen	2
Finanzposition	
vorangegangene Beratungen	

Erläuterungen:

Die Erschließung des neuen Baugebietes Sennhof wird über eine einzige Straße erfolgen, die an der Kreuzung Sennhof-, Spital- und Schillerstraße anschließt. Aufgrund der durchgehenden Nummerierung der Häuser entlang der Sennhof- und Schillerstraße ist eine Fortführung der Spitalstraße über diese Straßenkreuzung hinweg wenig ratsam. Die neue Erschließungsstraße muss einen neuen Straßennamen bekommen (**Anlage 1**).

Die Verwaltung schlägt vor, die Straße des neuen Wohngebietes nach Johann Ruegger (1797 - 1868), dem ersten Ehrenbürger Donaueschingens, zu benennen. Der in Genf geborene Johann Ruegger war 1828 bis 1840 Hofmeister am Fürstlich Fürstenbergischen Hof und gilt darüber hinaus als Initiator des Donaueschinger Kinderunterstützungsvereins. Dieser wurde am 18. Juni 1837 ins Leben gerufen. Der Verein kleidete arme, bedürftige Kinder zur Erstkommunion ein und bescherte sie zu Weihnachten. Er bezahlte auch Lehrgelder und Verpflegungsgelder für Kinder in Donaueschingen, die in Pflege gegeben werden mussten. Bedürftige Pflegeeltern wurden mit Prämien bedacht. In Würdigung dieser von Johann Ruegger angeregten und viele Jahre selbst geleiteten Einrichtung wurde Ruegger zum ersten Ehrenbürger der Stadt ernannt. Die Verleihung des Ehrenbürgerrechts erfolgte am 20. Juni 1840. Zur Kenntnis ist die Vorschlagsliste für Straßennamen (**Anlage 2**) beigelegt.

1 3 5 BM

Beschlussvorschlag:

Dem Vorschlag, die neue Erschließungsstraße **Johann-Ruegger-Straße** zu nennen, wird zugestimmt.

Beratung: